



Hillary, políticamente correcta

No, Nery, no. La diferencia no es Europa, ya lo demostró. **Florestán**

Yono sé si Barack Obama la mandó para que se empleara de esa forma y con esa vehemencia, pero Hillary Clinton, más que secretaria de Estado, se desempeñó durante su visita a México como una extraordinaria especialista en cirugía reconstructiva.

Donde le quisieron escuchar, empezando por la casa presidencial de Los Pinos, y terminando ayer en Monterrey, la constante de su discurso fue el de la *corresponsabilidad* en el problema del narcotráfico.

La ex precandidata presidencial demócrata se mostró como en sus mejores días de campaña, con una agenda de esas que le hacen a los presidentes para que terminen exhaustos y para todos tuvo.

Primero para la canciller Espinosa en el encuentro en el Casino Militar del Campo Marte, luego para el presidente Calderón en la reunión privada en la casa presidencial que estaba prevista para menos de una hora y se fue hasta el doble, lo que colgó todo el programa

del día; más tarde para la entrevista de prensa conjunta con la misma secretaria de Relaciones Exteriores, después en su encuentro con ex becarios indígenas en Bellas Artes, allí para una breve entrevista, enseguida con una reunión con el personal de la embajada de Estados Unidos en México, que sigue sin titular, y vía internet con el de los consulados en todo el país y por la noche en una cena sólo para mujeres encabezada por Margarita Zavala.

Una y otra vez fijó el tema de la *corresponsabilidad*, asumiendo en todo momento la de su país en la vertiente del consumo de drogas y en la del tráfico de armas hacia México y negando la especie de la falta de gobernabilidad y el Estado fallido, riéndose de la supuesta *pakistanización* de México.

Se fue dejando un ambiente recuperado a como estaba antes de su viaje, y preparado para que en la Pascua, Obama cumpla su primera visita oficial a México, que se desea como el inicio de una nueva era, luego del desastre Bush.

Veremos si a las palabras suaves, siguen los hechos contundentes.

Retales

1. **BANAMEX.** Manlio Fabio Beltrones pide al Ejecutivo que cambie su boletín de prensa por un documento oficial que fije su posición en el caso Banamex. De lograrlo, llevará el tema a la Corte;

2. **PITCHER.** No fue el lanzamiento, que además hizo con estilo, ni la crisis económica. El factor que motivó la rechifla a Agustín Carstens en el juego inaugural del Clásico de Mundial de beisbol fue su arribo en helicóptero, lo que calentó a los aficionados que las pasaron negras para llegar al laberíntico Foro Sol; y

3. **CRITERIOS.** El Consejo Electoral de San Luis Potosí prohibió las encuestas electorales y en otras entidades se permiten pero su difusión tiene que ser autorizada por la autoridad electoral. ¿Qué será lo que los padres de la libertad van a limitar ahora?

Nos vemos el martes, pero en privado. ■■
lopezdoriga@milenio.com

